

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE MAYO DE 1770.

Constantinopla 3 de Marzo de 1770.



Rosíguen los trabajos de dia y de noche en el Arsenal para el armamento de los Navíos que deben formar nuestra Esquadra , la qual podrá hallarse en el *Mediterraneo* á fines de Abril , ó principios de Mayo , si llegan á tiempo las Tropas y Marineros que se esperan de *Asia*. Esta Esquadra se compondrá de 24 á 25 Navíos de alto bordo , y diferentes Embarcacio-

nes armadas en guerra , sin contar otras muchas que deben aprontar las Regencias de *Africa*.

Para reforzar el Exército del Gran Visir se han destinado cerca de 60y hombres , que se levantaron en solo el Gobierno de *Romelia* , y otros 120y que vienen de *Asia*. Se asegura que los primeros transportes han llegado ya á *Scutari* y *Ismid* , desde donde se conducirán por mar á su destino. Se hace cuenta de que estos diferentes Cuerpos se juntarán en todo el presente mes en las inmediaciones de *Andrinopoli* , y que este nuevo Exército partirá despues ázia *Papaskuë* y *Jambol* , para unirse al del Gran Visir , que entonces se hallará en estado de abrir la campaña , con ventaja de las armas *Otomanas*.

Petersburgo 10 de Abril de 1770.

Muchos Oficiales de los Regimientos que han quedado en este Imperio solicitaron permiso de servir en calidad de Voluntarios contra los *Turcos*. Ya han partido de aqui las ultimas Reclutas , de suerte que nuestros dos grandes Exércitos podrán abrir la campaña en todo este mes ; y aun se cree que el uno de ellos habrá pasado ya el *Niester*. No se ignora que la *Puerta Otomana* hace las mas formidables prevenciones para esta campaña.

Gregorio Gika , Hospodar de *Valaquia* , continúa su residencia en

esta

esta Capital, donde se le trata con la mayor distincion. La Emperatriz le hace el gasto correspondiente á su persona y á las de su comitiva. Concorre diariamente á la Corte, y á las Asambleas de la principal Nobleza de la Ciudad.

Varsovia 14 de Abril de 1770.

EL Jueves pasado llegaron aqui de *Berlin* y *Dresde* 16 Cirujanos, que deben partir á *Laticzew*, y desde alli al Exército *Ruso*. Las cartas de *Podolia* refieren, que la division del Principe *Repnin* habia pasado el *Niester*: que el Conde de *Romanzow* estaba en visperas de ponerse en marcha con el Exército de su mando para abrir la campaña por un golpe ruidoso; y que la gruesa artillería, destinada contra *Bender*, habia llegado ya á *Human*.

Se asegura que el Principe *Radziwil*, Vaivoda de *Wilna*, vá caminando á *Constantinopla* en calidad de Enviado de la Confederacion general de la *Gran Polonia*, llevando por compañero al Mariscal *Czer-ny*, y por Secretario de Legacion al famoso *Bogutz*. Entre los papeles que setomaron ultimamente á los Confederados se halla una lista, que contiene los nombres de todos los que secretamente toman partido en dicha Confederacion general. El Coronel *Ronne*, en cuyas manos paró esta lista, no respeta las tierras de estos enemigos ocultos, quando entra en ellas con el Cuerpo de su mando.

Segun algunos avisos, las Tropas *Rusas*, al acercarse los *Turcos*, se vieron obligadas á evacuar toda la *Valaquia*, y á retirarse ázia *Tasi*.

Viena 21 de Abril de 1770.

EL Embaxador de *Francia* hizo el 15 de este mes su entrada pública en esta Ciudad. Su Excelencia tubo el dia siguiente, cerca de las 6 de la tarde, audiencia pública de SS. MM. *Imperiales* y *Real*, para pedir en nombre del Rey, su Amo, á la Señora Archiduquesa *Antonia* para esposa del Sr. Delfin. Despues de esta ceremonia, hubo una gran concurrencia en Palacio. Quando el Embaxador entró en él, fue recibido por los grandes Oficiales de SS. MM: las Guardias de Palacio ocupaban la escalera principal: los Guardias de *Corps* á pie, estaban en la primera antecámara: las Nobles Guardias *Alemanas* y *Húngaras*, guarnecían en dos filas las Salas inmediatas; y la Corte, vestida de gala, era numerosa y lucida. El Embaxador fue primero á la audiencia del Emperador y despues á la de la Emperatriz Reyna, á quien hizo en nombre del Rey *Christianisimo* la demanda de la Señora Archiduquesa. Habiendo S. M. *Imperial* y *Real* dado

dado su consentimiento, se llamó á S. A. R. á la Sala de audiencia, y despues de haber hecho una profunda cortesía á la Emperatriz, y recibido las señales de su consentimiento, admitió de manos del Embaxador una carta del Sr. Delfin y el retrato de este Principe, el qual prendió despues al pecho de la Archiduquesa la Condesa de *Traut-mansdorf*, Camarera mayor de la Casa de S. A. R. Cerca de las ocho y media de la noche pasó la Corte á la Sala de Expectáculos, magníficamente adornada é iluminada, en donde se representó la Comedia intitulada *La Madre confidente*, á que siguió un nuevo bayle, inventado por el Sr. *Noverre*, con el titulo de los *Pastores de Tempé*.

La Archiduquesa, en calidad de futura Delfina, hizo el 17, segun costumbre observada por la Casa de *Austria* en semejantes ocasiones, su solemne renuncia á la sucesion hereditaria, paterna y materna. Todos los Ministros y Consejeros de Estado de la Corte *Imperial y Real* concurrieron para este efecto á la Sala del Consejo, y lo mismo executó el Embaxador de *Francia*, á quien siguieron despues el Emperador y la Emperatriz Reyna con la Señora Archiduquesa. Habiendo S. M. *Imperial y Real* ocupado el Dosél, declaró desde alli, por un breve discurso, el motivo para que habia convocato esta Asambléa, y mandó al Principe de *Kaunitz Ritberg*, su Canciller de Corte y Estado, que leyese en alta voz el acto de renuncia. Hecho esto, juró la Archiduquesa, sobre un altar que se habia levantado para este fin, la fórmula de renuncia, que firmó despues, habiendola presentado el Evangelio el Conde de *Herberstein*, Auxíliar del Principe Obispo de *Laubach*. El mismo dia tubo la Corte en el Palacio de *Belvedere* una magnífica y lucida fiesta.

Antes de ayer, á las 6 de la tarde, dia señalado para el matrimonio de la Señora Archiduquesa *Antonia* con el Sr. Delfin, se encaminó toda la Corte, por la Galería de Palacio, á la Iglesia de Padres *Agustinos* de esta Ciudad, que estaba suntuosamente adornada. Luego que SS. MM. *Imperiales* llegaron al Dosél que se les habia preparado en ésta Iglesia, ocuparon tambien sus puestos la Señora Archiduquesa y el Sr. Archiduque *Fernando*, que tenia los poderes del Sr. Delfin, para desposarse en su nombre con esta Princesa. Despues de la bendicion de los anillos nupciales, hecha por Monseñor *Visconti*, Nuncio del Papa, asistido de muchos Obispos y Abades mitrados, se acercaron SS. AA. RR. al Altar, y les dió este Prelado la bendicion nupcial, con las ceremonias acostumbadas. Hecho esto entonó el *Te Deum*, que se cantó al ruido de dos descargas de la ar-

tillería de las fortificaciones , alternando con la fusilería de un batallón : Aquel mismo dia hubo un gran banquete , bayle, y otras diversiones en Palacio.

Despues de haberse despedido la Señora Delfina , con la mayor ternura , de su augusta Madre y de la Real Familia , partió hoy á las nueve de la mañana de los quartos de Palacio , conducida del Archiduque *Fernando* , que la dió el brazo hasta tomar el coche , y acompañada hasta él por toda la Corte. Su Alteza Real no pudo dexar de enternecerse en esta ocasion. Las recomendables prendas que caracterizan á esta gran Princesa , quedarán para siempre gravadas en los corazones de todos. Su Alteza Real salió por la puerta de *Carinthia* , entre una muchedumbre de Pueblo que llegaba hasta mas allá de *Schonbrun*. A su partida hizo repetidas salvas la artillería de las Fortificaciones , y la fusilería de un Batallón , que ocupaba el Bastion que está en frente de Palacio. El Emperador , que había partido media hora antes , acompañará á la Sra. Delfina hasta *Molck* , adonde tambien se adelantó el Embaxador de *Francia*.

Londres 27 de Abril de 1770.

LOs avisos que se han recibido de diferentes Provincias refieren, que el 18 de este mes hubo en ellas extraordinarios regocijos, por haberse puesto en libertad al Sr. *Wilkes* , quien se presentó el 24 para tomar posesion de su empleo de Alderman de uno de los barrios de la Ciudad de *Londres*, y para prestar juramento en esta calidad. Hubo con este motivo una Asambléa de los Aldermanes, en la qual fue admitido sin la menor oposicion.

Por cartas particulares de *Boston* , en la *Nueva Inglaterra* , se acaba de saber que sobrevino allí en el mes ultimo un alboroto bastante considerable , que tubo el siguiente motivo. Tres jóvenes de la Ciudad tubieron el 5 de dicho mes , cerca de anochecer , una pendencia con tres Soldados de la Guarnicion. Habiendo llegado á las manos , cayó maltratado uno de los Soldados , y se retiraron los otros dos. Poco despues se unieron á los jóvenes muchos habitantes , y se juntaron á los Soldados algunos camaradas suyos , armados de sables. Empezó nuevamente la refriega , y despues de un vivo ataque , con ventaja de los Paysanos , se vió la Tropa precisada á huir , perseguida de sus contrarios ; pero uniendosela en su retirada otros Soldados , con el Oficial de guardia , dieron la vuelta al rededor de una calle , y habiendose prevenido de fusiles , hicieron fuego contra los que los perseguían , mataron quatro de ellos ,

é hirieron 8 , seis de los quales quedaban de mucho peligro. El Oficial y los Soldados que dispararon están en la Carcel , de orden de los Magistrados. Al primero se le acusa de haber mandado tirar , pero él lo niega. En lo demás , los dos Regimientos de la Guarnicion tubieron por conveniente retirarse al Fuerte *Guillermo* , distante una legua de la Ciudad , para evitar el resentimiento de los habitantes , que habian jurado acabar con ellos en el término de 24 horas. Se añade , que apenas se supo este acaecimiento en las demás Ciudades de la *Nueva Inglaterra* , quando sus habitantes tomaron las armas , firmemente resueltos á proteger aquella Ciudad , y á vengar la muerte de sus Conciudadanos.

Versailles 5 de Mayo de 1770.

ANtes de ayer por la tarde se encaminó el Rey desde el Palacio de la *Meute* al llano de *Sablons* , en donde , acompañado S. M. del Sr. Delfin , del Duque de *Chartres* , del Principe de *Condé* y del Duque de *Borbon* , pasó revista á los dos Regimientos de Guardias *Francesas* y *Suizas* , que desfilaron á su presencia , despues de haber hecho el exercicio. Los Condes de *Provenza* y *Artois* asistieron á esta revista , como tambien Madama *Adelayda* , y Madamas *Victoria* y *Sofia* , las Duquesas de *Chartres* y *Borbon* , y la Princesa de *Lamballe* , que acompañaron á Madamas á la *Meute* , donde comieron estas Princesas. Concluída la revista , fue S. M. á ver á Madama *Luisa* , en el Monasterio de *Carmelitas de S. Dionisio* , restituyendose despues al Palacio de esta Ciudad.

París 7 de Mayo de 1770.

Legan de muchos parages de la Provincia de *Guyenne* tristes relaciones de las desgracias y pérdidas ocasionadas por la avenida de los Rios. En la Ciudad de *Burdeos* subió el agua ocho pies mas arriba que en 1712. Mas de 80 Navíos que estaban en el Puerto , arrojados impetuosamente contra sus ancóras , se alejaron hasta una y dos leguas , y encallaron muchos de ellos. Una gran parte del puente que sirve para la comunicacion de la Ciudad de *Bayona* , con el arrabal del *Espiritu Santo* , fue arrebatada por las corrientes : las inundaciones hicieron tambien considerables estragos en la Provincia de *Agnoes*. Los Corregidores y Regidores de *Burdeos* , *Bayona* , *Agen* , y la *Reole* , se han distinguido por su zelo en apresurar los socorros necesarios en estas tristes circunstancias. Tambien se deben muchos elogios á la firmeza y buena conducta del Sr. de *S. Marcos* , Juez de *Layrac* , y de los Sres. *Guilhem* , *Juncasa* , y *Bergogné* , Consejeros en
el

el Tribunal de Subsidios de *Montauban*. Estos honrados Ciudadanos, para animar á los Marineros de *Layrac*, que temían exponerse, dando socorro á los habitantes de aquel Lugar, cuyas casas estaban sumergidas, entraron los primeros en las barcas, y con su exemplo obligaron á los Marineros á libertar muchas familias, que estaban en peligro de anegarse en sus propias casas. En la Parroquia de *Barsac* entró el agua en la Iglesia con tanta abundancia y rapidéz, que mas de 500 personas fueron obligadas á refugiarse en la Tribuna, donde permanecieron por espacio de dos dias. Las casas estaban casi enteramente sumergidas, y los habitantes deben la vida al valor y buena conducta de los Marineros de *Barsac*, que socorrieron á todos sin distincion, y aun quisieron mas libertar á las pobres familias, próximas á perecer, que admitir el dinero que les ofrecían los habitantes mas acomodados, pero que no estaban en peligro tan urgente. El Rey ha dado orden de tomar los nombres de estos Marineros para gratificarlos.

Entre las Diocesis maltratadas por la ultima inundacion, la de *Bazas* fue una de las que mas padeci6. Los Párrocos de este Obispado se portaron en esta ocasion con un valor, zelo y caridad dignos de imitarse. Habiendo el Sr. *Barberet*, antiguo Cura de *Gironda*, percibido á los infelices moradores de *Barcis*, Anexo de esta Parroquia, sobre los tejados de sus casas, donde habian pasado la noche, expuestos á la lluvia y al viento y próximos á perecer, quiso persuadir á los Marineros á que fuesen á su socorro; pero estando el Rio en su mayor fuerza, soplando el viento con mucho ímpetu, y cayendo la lluvia en abundancia, se negaron á embarcarse: lo que visto por el Sr. *Barberet*, saltó en una barca, y tomó el remo, diciendo que mas quería perder la vida, que dexar de socorrer á sus Feligreses. Esta generosa resolucion alentó á los Marineros, y quatro de ellos se entraron con él: hizo conducir á la barca pan, vino y aguardiente: atravesó el Rio y el llano de *Barcis*, por entre los arboles de que está cubierto: abordó á las casas, que están todas dispersas; y recibiendo en su barca hombres, mugeres y niños, los conduxo felizmente á *Gironda* en número de mas de 80. Igual zelo y caridad manifestó con sus Parroquianos el Sr. de *Lugar*, Cura de *Morirés*. Quiso que el barco que iba á tomarle, socorriese antes á aquellos de sus Feligreses, que estaban en mas peligro que él. Durante este tiempo entró el agua en su Quarto, y no tubo otro recurso que subirse á una ventana, de donde se le pudo recoger quando el agua comenzaba á llegarle á los pies.

Ferrara 23 de Abril de 1770.

Escriben de *Venecia*, que aquel Gobierno había dado orden al General de Mar *Doná*, de formar un manifiesto ó circular, dirigida á los Comandantes *Rusos*, declarandoles los tratados y empeños que tiene la República con la *Puerta Otomana*, para que los observen los Navíos *Rusos* que entren en sus Puertos. Se discurre que dicho General tiene orden de enviar algunas Naves de guerra á *Caturo*, para tomar á su bordo en aquella Plaza 18500 hombres de Tropa reglada, que unidos á otros 28, que se sacarán de algunas Plazas del Estado, servirán para reforzar las Guarniciones de *Corfu*, *Zante* y *Cefalonia*.

Roma 2 de Mayo de 1770.

Prosigue su Santidad trabajando incesantemente en el despacho de los negocios de la Iglesia y del Estado. Ayer se celebró con mucha magnificencia en la Basilica de los *Santos XII Apóstoles* la festividad de *S. Felipe y Santiago*, á expensas de la devocion y generosidad del Eminentísimo Sr. Cardenal *Solís*, Titular de la propia Iglesia, en donde S. B. celebró privadamente el mismo dia el santo Sacrificio de la Misa.

Han llegado á *Civitavechia* una Fragata y algunos Xaveques *Espanoles* con dinero, destinado para los *Jesuitas* expulsos de aquellos Reynos. Algunos Oficiales de Marina de la misma Nacion, que vinieron á esta Capital, fueron admitidos á besar el pie á su Santidad.

Madrid 22 de Mayo de 1770.

EN el Regimiento de Reales Guardias *Espanolas* ha conferido el Rey primera Ayudantía mayor al segundo Ayudante *D. Fernando de Izquierdo*: Primera Tenencia de Granaderos al primer Teniente *D. Joaquin de Saavedra*, Conde de la *Jarosa*; y grado de Capitan del mismo Cuerpo, al primer Ayudante mayor *D. Luis Manuel de Quiñones*.

Asimismo ha conferido S. M. la Sargentía mayor del Regimiento de Infantería de *Granada* al Capitan de Granaderos *D. Francisco de Lisa*: La del Batallon de Voluntarios de *Aragon*, creada ultimamente, al Teniente Coronel *D. Luis de las Casas*, Capitan del mismo Cuerpo; y la Compañía que éste obtenia, al Ayudante mayor *D. Gaspar del Campo*.

Habiendo promovido el Rey al Mariscal de Campo *D. Eugenio Alvarado* á Comandante general de *Orán*, que se hallaba encargado por el Excmo. Sr. Conde de *Aranda* de la direccion y gobierno del Real Seminario de Nobles, ha nombrado S. M. para exercer este encar-

go, por especial comision, al Gefe de Esquadra *D. Jorge Juan*, Comandante de la Compañia de Caballeros Guardias Marinas, confiriendole todas las facultades necesarias para reconocer y exâminar el establecimiento, método y reglas de gobierno con que se fundó aquella Real Casa por el Sr. *D. Phelipe V*, proponiendo en su inteligencia los medios y reglamentos que le parecieren mas proporcionados y conducentes á lograr la perfecta educacion y enseñanza de la Noble Juventud en todas las carreras, Eclesiástica, Política y Militar, para cuyo fin S. M. tomará las providencias necesarias, disminuyendo, en quanto sea posible, los gastos de los Interesados, pues es su Real ánimo promover quanto fuere dable la fundacion de su augusto Padre, que considera de la mayor importancia al bien de sus Vasallos.

Atendiendo el Rey á los méritos y servicios de *D. Antonio Arnue-ro*, su Secretario y Oficial tercero de la Secretaría de Estado y del Despacho Universal de *Indias*, se ha servido S. M. concederle el empleo de Contador principal, Juez Oficial de la Real Audiencia de Contratacion en *Cadiz*; vacante por fallecimiento de *D. Carlos Valenciano*.

El Rey ha nombrado á *D. Joseph Martinez y de Pons* para la Regencia de la Audiencia de *Sevilla*; y para una Plaza de Ministro de lo Civil de la Audiencia de *Valencia*, á *D. Joseph Maria de Reyna*.

Tambien se ha servido S. M. hacer merced de Título de *Castilla* á *D. Francisco de Montoya y Ocampo*, para sí, sus hijos, herederos y sucesores, con la denominacion de Conde de *Villahermosa de Pinal*.

En atencion á los méritos y circunstancias de *D. Luis Segundo de Arostegui*, Caballero del Orden de *Santiago*, se ha servido S. M. concederle Título de *Castilla*, para sí, sus hijos, herederos y sucesores, con la denominacion de Conde de *Mirasol*.

El Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de Granos en el mes de Abril de 1770 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren, segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores, por mano del Señor Fiscal: formado por D. Manuel Navarro, Contador de él. Se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta.

Correo general de España, número 16. que contiene noticias del Corregimiento del Ferrol. Se hallará con los antecedentes en las Librerías acostumbradas.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.